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Palabras del Presidente:
Dr. Germán Dahlgren

Estimadas/os Colegas:

El hecho destacado del mes sin dudas, fue la celebración, el día viernes 28 de octubre, de nuestra Asamblea Anual 
Ordinaria, la cual se realizó en Sede Central en forma presencial y de manera virtual para las Delegaciones del 
interior.  En su transcurso, se aprobaron la Memoria, Estados Contables, el Informe de la Comisión Fiscalizadora 
e Informe de Auditoría correspondientes al ejercicio cerrado el 30/06/2022 del CPCE y del SIPRES. Además, se 
fijaron el derecho de Inscripción, de Ejercicio, de Asociados y los montos de las cuotas del SIPRES que regirán 
para el año 2023.

Quiero agradecerles su apoyo,  y sobre todo aquellos que participaron del acto y dejaron sus puntos de vista, los 
cuales son siempre tenidos en cuenta por esta gestión.

En el plano interno, continuamos con una intensa propuesta de capacitaciones bajo la modalidad híbrida, 
convencidos de que la formación continua resulta una de las principales herramientas para jerarquizar  nuestra 
profesión.

En esa línea, también, hemos sancionado la Resolución 23/22, a través de la cual actualizamos y mejoramos la 
escala de honorarios mínimos sugeridos, vigente a partir del 1/11/2022. Mantener y exigir la aplicación de los 
valores regulados, representa una forma de defender nuestros derechos.

A su vez, hemos concluido las refacciones de nuestro SUM en el predio social y deportivo, con el objetivo de 
ofrecerles un lugar ameno y acorde para que puedan festejar allí eventos familiares y personales. 

Por último, quiero invitarlos a inscribirse y participar de las 7mas Jornadas Nacionales de Responsabilidad y 
Balance Social, a celebrarse durante el viernes 18 y sábado 19 de noviembre en nuestro Consejo y en de la vecina 
Provincia de Corrientes, respectivamente. 

¡Hasta la próxima!
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El martes, 11 de octubre, se llevó a cabo una nueva reunión de trabajo en el marco del convenio entre la Facultad 
de Ciencias Económicas y los Consejos Profesionales de Corrientes y Chaco.

En esta oportunidad, el encuentro tuvo lugar en el Salón “Cr. Oscar Nedel” de este CPCE, y participaron como an-
fitriones de la casa, su Presidente, Dr. Germán Dahlgren, su Secretaria, Cra. Sonia Medina, su Tesorero, Cr. Alejan-
dro Pegoraro, la Coordinadora General de Comisiones, Cra. Graciela Barrios, y la Subcoordinadora de la Comisión 
de Jóvenes, Cra. Pamela Centurión.

Respecto al dictado de la materia Práctica Profesional, se propone que se dicten en dos clases en los Consejos por 
cuatrimestre, una en cada sede (Corrientes y Chaco) respectivamente. Para que dicha actividad quede firme, se 
decide avanzar en un proyecto de Resolución en conjunto, para lo cual los CPCE han de enviar una nota que justi-
fique dicho instrumento. Se aclara aquí que durante la primera semana de diciembre se presenta la planificación de 
las clases del cuatrimestre siguiente.

En cuanto a la entrega de títulos, la Facultad se compromete a notificar con mayor anticipación o incluso de manera 
informal, para asegurar la presencia en los actos, de los entes profesionales, mencionándose que actualmente se 
tiene como fecha fija el día del graduado (2/6) y que las demás fechas se determinan en función de la cantidad de 
diplomas que haya. 

Relacionado con las PPS, no hubo gran avance al momento, recién la semana próxima se hará una reunión con las 
profesoras, y luego de la misma, se dará cita a los Consejos para tratar temas de los estudios contables, previén-
dose una sesión abocada exclusivamente a esta cuestión. Por otro lado, se hace hincapié en la necesidad de incen-
tivar el área de investigación, para la acreditación de la carrera de Contador Público, e incluso en la importancia de 
la incorporación y acompañamiento de jóvenes. También surge la iniciativa de involucrar a estudiantes avanzados 
como colaboradores de las investigaciones.

Asimismo, se comenta que la revista INEXPO cambió de directora, al tiempo que pone a disposición la misma co-
mo medio y espacio para publicar pappers de los colegas de los Consejos, invitándose a difundir, por ejemplo, las 
conclusiones de las Jornadas Tributarias, entre otros documentos.

Por otra parte, se propicia la creación de un Observatorio Económico, con el objetivo de procesar datos, que puedan 
ser utilizados por distintos actores de la economía local, y dada la buena recepción de la idea, se genera el compro-
miso de elaborar un proyecto para su creación. 

Corrientes solicita, en la medida de lo posible, obtener información referida al total de egresados de las carreras de 
CP, LE y LA, de manera tal de filtrar por provincias.

Por último, se exponen los preparativos de la Comisión de Jóvenes, para la celebración de su Segunda Reunión 
Zonal de Delegados 2022, lo cual resulta atractivo para la unidad académica, y ofrece declararla de interés, para 
cuyo reconocimiento se procederá a realizar las tareas necesarias.

Reunión con la FCE-UNNE y el CPCE de Corrientes
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Durante los días 13 y 14 de octubre, volvió a celebrarse el tradicional evento organizado en forma conjunta 
entre la Facultad de Ciencias Económicas de la UNNE y los Consejos Profesionales de Corrientes y Chaco, 
denominado “Jornadas Tributarias del NEA”.

Participaron del acto inaugural, los Presidentes, Cr. Rodolfo López, y Dr. Germán Dahlgren, respectivamente, 
al tiempo que en representación de la unidad de estudios superiores, estuvo presente su Secretaria Académi-
ca, Lic. María Virginia Alisio, todos quienes brindaron sus palabras de bienvenida.

Esta nueva edición se llevó a cabo de manera híbrida, contando con disertaciones y exposiciones de trabajos, 
tanto en el Salón Auditorio de esta casa, como a su vez a través de la plataforma de Google Meet, al igual que 
el público optó por concurrir a las instalaciones, en algunos casos, y por conectarse desde la virtualidad, en 
otros.

Las conferencias centrales fueron dictadas por reconocidas figuras de la rama disciplinar, tales como el Dr. 
Enrique Built Goñi, Dr. Jorge Damarco, Dra. Claudia Chiaradía, Dr. Mario Goldman Rota, Dra. Mónica Norma 
Grand, y Cr. Danilo Gualtieri.

El documento de las conclusiones de esta nutrida y exitosa actividad de capacitación y actualización se hal-
la disponible en la página web, al cual puede accederse ingresando en el link: https://cpcech.org.ar/index.
php/2022/10/17/asi-se-vivieron-las-xii-jornadas-tributarias-del-nea/  

Por otro lado, y al margen, para el desarrollo de las próximas ediciones de las Jornadas Tributarias del NEA, 
recomendamos la incorporación al trabajo conjunto de los CPCE de Formosa y Misiones, como asimismo a las 
Universidades Nacionales de dichas provincias y la UNCAUS.

El CPCE fue sede de las XII Jornadas Tributarias del NEA
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El CPCE fue sede de las XII Jornadas Tributarias del NEA
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En el marco de las inversiones en infraestructura que se vienen realizando, en el SUM del predio social y de-
portivo se llevaron a cabo refacciones integrales, a efectos de que los colegas puedan disponer de un espacio 
con fines recreativos, cómodo, ameno, y adecuado para la celebración de eventos.

En este sentido, se terminaron las obras de remodelación que lo dejaron en condiciones, y ya se encuentra 
nuevamente habilitada, la agenda de reservas para alquilar, a través de la web, llenando un formulario allí 
expuesto, y así utilizar las instalaciones renovadas, en las siguientes franjas horarias: 11.00 a 16.30; 17.00 a 
21.00; 21.30 a 03.30.

El costo a abonar, dependiendo del día lunes a viernes (primer turno) o viernes (a partir del segundo turno) 
a domingo, incluyendo feriados, comprende la limpieza del salón, 4 mesas largas, 50 sillas, freezer, y aire 
acondicionado. Para consultas, comunicarse al 0362-4420345 interno o al correo com.capacitacion@cpce-
chaco.org.ar

Refacciones en el predio social y deportivo



6INSTITUCIONALES

MI CPCE  |  BOLETÍN MES DE NOVIEMBRE

Refacciones en el predio social y deportivo
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Visita del Embajador, Ing. Peppo, al CPCE

El pasado viernes, 21 de octubre, el Embajador de Argentina en Paraguay, Ing. Domingo Peppo, acudió a las 
autoridades del CPCE.

En representación del Consejo participaron del encuentro, su Presidente, Dr. Germán Dahlgren, Vicepresiden-
te, Cr. Lucas Clemente Gutiérrez, Tesorero, Cr. Alejandro Pegoraro, Protesorero, Cr. Juan Manuel Romero, y la 
Consejera Directiva, Cra. Noelia Ovejero. También los acompañó el Coordinador de la Comisión de Estudios 
Contables, Cr. Diego Romero Villán.

A lo largo de la jornada, el funcionario brindó un informe sobre los avances existentes en materia de intercam-
bio comercial entre las naciones vecinas, al tiempo que propuso facilitar reuniones con entidades empresaria-
les y profesionales del país en que, atento su rol diplomático, transitoriamente reside. 

Desde ya se agradece su visita a esta casa, y se asume el compromiso de avanzar en el desarrollo de los pun-
tos tratados.
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Se celebró la Asamblea General Ordinaria

El pasado viernes, 28 de octubre, por la tarde, tuvo lugar, en el Salón Auditorio del CPCE, con transmisión di-
recta a las Sedes del Interior, la Asamblea General Ordinaria.

En su transcurso, se aprobaron las Memorias y Estados Contables consolidados del ejercicio cerrado (2021-
2022), los Presupuestos para el periodo siguiente (2022-2023), como así también los aranceles a regir duran-
te el año próximo para el Derecho de Inscripción, de Ejercicio, de Asociado, y cuota aporte al SIPRES.

Se agradece el acompañamiento y apoyo de los colegas que presenciaron la reunión, quienes hicieron posible 
que el encuentro se llevara a cabo en un contexto de cordialidad, dando así cumplimiento a uno de los actos 
democráticos propios de la vida institucional.
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Visita de la FCE-UNNE al CPCE

El jueves 03 de noviembre, el Presidente del SIPRES, Cr. Santiago París, recibió, en el CPCE, al docente y los 
alumnos de la cátedra Organizaciones del Tercer Sector, materia optativa que se dicta en la Facultad de Cien-
cias Económicas de la UNNE.

La autoridad de la casa, llevó al colega a cargo de la asignatura y cursantes de Licenciatura en Administración, 
a un recorrido por las instalaciones, al tiempo que les brindó una charla sobre la vida institucional que les es-
pera tras su graduación.
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NOS
CAPACITAMOS

INSCRIBITE EN: cpcech.org.ar

Agenda de Capacitaciones



11DE LAS COMISIONES

MI CPCE  |  BOLETÍN MES DE NOVIEMBRE

El Medallero Olímpico de la Comisión de Deportes

Después de mucha espera, la Delegación Chaqueña comenzaba a palpitar las Olimpiadas Nacionales. En este sen-
tido, empezó a vibrar el sentimiento olímpico, el 9 de julio con el encuentro deportivo preparatorio, oportunidad en 
la que todas las disciplinas colectivas compitieron en el predio social y deportivo.

El lunes 26 de septiembre, arrancaron los traslados rumbo a la Ciudad de Concordia, Provincia de Entre Ríos, donde 
se desarrolló desde el 27 al 30, el arriba mencionado evento, metiéndose el CPCE Chaco, una vez más, dentro de 
los 4 contingentes más importantes en participación, superando los 160 deportistas. 

Al día siguiente, se realizó el acto de apertura y comenzaron las primeras muestras de lo que sería una experiencia 
inolvidable. El miércoles por la noche, tuvo lugar la fiesta de bienvenida de la propia Delegación donde se compartió 
una cena y se transmitió la fuerza para seguir compitiendo con todas las ganas. El viernes terminaron las compe-
tencias y se entregaron las medallas en Bodegas Robinson.

En la disciplina atletismo, nuevamente, y como de costumbre se subió al podio. Para los 400 metros posta femenino 
y 200 metros llanos senior se logró el oro. En los 200 metros llanos junior luego de una polémica disputa se con-
siguió la plata.
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En ciclismo, se lideró en la categoría Mayores con el primer y segundo puesto, dejando a este Consejo en lo más 
alto.

Para el paddle masculino, se compitió en un gran nivel, obteniéndose el bronce en la categoría de libres, y plata en 
la de senior, quedando muy cerca del premio principal.

En las disciplinas colectivas, este CPCE fue uno de los que aportó mayor cantidad de equipos, 11 en total.

Chaco sigue dominando en vóley, alcanzando en esta ocasión, un hito histórico: los equipos A y B no se eliminaron 
entre sí en la primera fase, sino que se mantuvieron primeros en sus grupos hasta enfrentarse en semifinales, y así 
se trajo el oro y el bronce.
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En cestoball, el equipo de esta Delegación fue el de los más numerosos, ganando la medalla de plata en este En-
cuentro.

Básquet compitió en las categorías intermedia y mayores, en un gran nivel. Los más jóvenes llegaron al oro, tenien-
do una gran performance. Los más grandes al bronce.

En fútbol, se participó en 6 categorías distintas: Libres, Junior, Senior, Maxi Senior, Súper Maxi, Súper Master, 
tratándose de una de las disciplinas con más deportistas en lo que a este Consejo respecta. Los equipos de Libres 
y Maxi Senior llegaron a la tan esperada medalla de oro.
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En resumen, se vino del viaje con 13 medallas. Y ya de regreso a casa, el sábado 22 de octubre se celebró el cierre 
de las Olimpiadas en el Salón Casa Blanca del Hotel Amerian, donde se brindó y festejó por el éxito alcanzado en 
esta nueva edición del Encuentro Deportivo Nacional.

Para finalizar, el Coordinador de la Comisión de Deportes, Iván Aisemberg, dirige unas breves palabras:

“Queridos colegas: Quiero agradecer a todos por las hermosas Olimpiadas que pasamos. Siempre digo que para 
mí es un regalo representar este Consejo y a mi querida Comisión de Deportes, donde tengo la oportunidad de 
compartir y aprender de grandes personas, deportistas y profesionales. Estoy orgulloso de lo que logramos juntos 
este año y espero que sólo sea el comienzo”.



15DE LAS COMISIONES

MI CPCE  |  BOLETÍN MES DE NOVIEMBRE

Continúan los preparativos para las Jornadas Nacionales de 
Responsabilidad y Balance Social

El martes 11 de octubre, la Coordinadora de la Comisión de Responsabilidad y Balance Social, Lic. Adriana Moglia, 
y la Coordinadora General de Comisiones, Cra. Graciela Barrios, se reunieron con el Vicepresidente del Instituto de 
Turismo, Mauro Flores, a fin de organizar actividades extraprogramáticas, en el marco de las Jornadas previstas pa-
ra los días 18 y 19 de noviembre, considerando además que ese fin de semana es largo porque incluye un feriado, 
y dado el carácter nacional del evento, se espera la visita de profesionales de todo el país.

Por otro lado, el viernes 21 de octubre, la Lic. Moglia, se sumó a un encuentro virtual de la Comisión de Estudios 
Contables, a fin de dar a conocer esta capacitación e invitar a los presentes a que se sumen, al tiempo que recurrió 
a su colaboración para con la difusión.

El martes 25 de octubre, tuvo lugar una reunión extraordinaria de la Comisión de Responsabilidad y Balance Social 
de la FACPCE, con motivo de las próximas Jornadas Nacionales.

Como dato de color, allí se acordó por ejemplo, la no utilización de papelería, en sintonía con los principios que 
enarbola esta temática. Asimismo, se solicitó el compromiso de los integrantes del equipo y de sus Consejos para 
fomentar la participación.

Asimismo, el jueves 03 de noviembre, la Coordinadora del equipo se trasladó a la Ciudad de Presidencia Roque 
Sáenz Peña y visitó la Delegación, de manera de conversar con los colegas interesados y brindarles detalles del 
evento.
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Chaco presente en las Jornadas Nacionales de 
Organizaciones Sociales

Durante los días 13 y 14 de octubre, en Tucumán, se llevaron a cabo las 4tas. Jornadas Nacionales de Organi-
zaciones Sociales. Concurrieron al evento, el Coordinador de la Comisión alusiva a dicha temática de este Consejo, 
Cr. Oscar Blanco, y la Cra. Delia Duk, entre otros colegas.

Esta investigadora expuso un trabajo de su autoría, denominado “Intervención del Profesional en Ciencias Económi-
cas en la formulación y ejecución de proyectos de las organizaciones y procesos de fundraising”. Se la felicita por su 
activa participación y contribución a la comunidad científica, a través de la presentación de su producción escrita.

Finalizado el encuentro, se compartió una cena de camaradería, a la que también asistieron autoridades de la Mesa 
Directiva de la FACPCE, entre quienes se hallaba su Protesorero, Cr. Omar Marsall, oriundo de esta casa profesional.
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La Comisión de Jóvenes con una cargada agenda de 
trabajo

Parte del Equipo Coordinador, se trasladó hasta la Provincia de Mendoza, donde tuvieron lugar, durante los días 20, 
21 y 22 de octubre, las Jornadas Nacionales de Jóvenes Profesionales en Ciencias Económicas.

Por otro lado, durante este tiempo, miembros de la Comisión, tanto de la Sede Central como de la Delegación Sáenz 
Peña, junto a sus pares de Corrientes, como así también en conjunto con funcionarios de los entes recaudadores 
(AFIP y ATP) participaron de los talleres de prácticas tributarias que se llevaron a cabo en la UNNE y en la UNCAUS, 
respectivamente.

Por último, el sábado 05 de noviembre, se celebró la Segunda Reunión Zonal de Delegados 2022, evento en el que 
se recibió en esta casa, a colegas de la Zona II, la cual abarca a los CPCE de Corrientes, Formosa, Misiones, Santa 
Fe, Entre Ríos y CABA.
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La Comisión de Estudios Contables analiza la escala de 
honorarios sugeridos

El viernes 21 de octubre por la mañana, tuvo lugar una reunión de la Comisión de Estudios Contables, en la que 
trataron la escala de honorarios sugeridos.

La misma fue la resultante de una encuesta aplicada, a la que respondieron de manera voluntaria 53 colegas, entre 
los integrantes del grupo, distribuidos geográficamente de la siguiente manera: 

Q Localidad de origen Porcentaje

4 General José de San Martin 7,55%

9 Presidencia Roque Sáenz Peña 16,98%

28 Resistencia 52,83%

9 Sudoeste 16,98%

3 Villa Ángela 5,66%

Los hallazgos se elevaron al Consejo Directivo y, en este sentido, el órgano emitió la Resolución N° 23/2022, por 
medio de la cual aprueba los valores propuestos, con entrada en vigencia a partir del 01 de noviembre del corriente 
año.

Cabe mencionar al respecto que, para cada una de las preguntas, las que versaban sobre los distintos trabajos 
profesionales, donde la consigna consistía en la determinación de un valor a cobrar, se extrajeron los montos 
mínimos, los máximos, los más frecuentes (moda) y los promedios, los cuales se tuvieron en cuenta al momento de 
la sanción de la normativa arriba citada.

Debe resaltarse como novedad que, además de preverse importes para tres niveles de complejidad, se establecieron 
diferentes categorías, según el tipo de tareas que comprenden, a saber:

• módulo básico, se refiere a los trámites sencillos, tales como completar formularios con información disponible, 
descargas de constancias, armados de carpetas/legajos;

• módulo medio, se trata de los trámites complejos que requieren criterio profesional, con una formación de al 
menos 2 o 3 años, para carpetas con desarrollo de contenido, liquidación de IVA o IIBB;

• módulo alto, se vincula a los trámites que requieren de la participación de un profesional senior para por ejemplo, 
el cierre de ganancias y balances, o la elaboración de proyectos de mayor envergadura;

• módulo superior, se asimila a aquellos trámites donde los resultados dependen de la gestión de un profesional, 
en cuestiones como la asistencia a reuniones, asesoramiento en los negocios.
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Reunión de la Comisión Agropecuaria

El martes, 1 de noviembre, a las 19:00 horas, impulsados por Magalí Princich y Maximiliano Piceda, miembros de 
la Comisión Agropecuaria, entre los que se encontraban Walter Braidot, Gabriel Ripoll y una colega del interior, se 
reunieron para tratar temas como el de los honorarios profesionales en dicha actividad y canje. 

Próximamente, el equipo lanzará una encuesta, la cual será oportunamente publicada, por lo que se aprovecha la 
ocasión para solicitar colaboración a la matrícula para dar respuesta con el objetivo de mejorar la calidad de los 
servicios ofrecidos.
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La Subcomisión PYMES recibió al MONAPY

El jueves 03 de noviembre, en el marco del espacio abierto e interdisciplinario abocado a las PYMES de la Comisión 
de Licenciados, en el Salón de Consejo Directivo del CPCE, tuvo lugar una reunión con el MONAPY (Movimiento 
Nacional PYMES).

Participaron de la misma, en representación de la institución visitante, su Vicepresidente, Maximiliano Pisetta, el Cr. 
Manuel Flores, la Arq. Claudia Bernardi, el Dr. José Quiróz y la Dra. Andrea Guardia.

Y por esta casa profesional, estuvieron presentes en la sede, los Licenciados Carlos Lucas, Joel Boronat y Silvana 
Martínez, mientras que el Vicepresidente, Cr. Lucas Clemente Gutiérrez se conectó a través de la plataforma de 
Meet.

El motivo del encuentro fue presentar el Proyecto de Ley que la entidad viene impulsando, generándose el compro-
miso de entregarles por escrito una opinión técnica, al tiempo que se les propuso elevar el documento al seno de la 
FACPCE para su análisis, y se les sugirió visiten los demás Consejos del país.
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Nuevas actividades de la Comisión de Cultura

El próximo sábado 12 de noviembre, se llevará a cabo, nuevamente en el Fogón de los Arrieros, una velada en con-
memoración del Día de la Tradición, lo cual se celebra el 10 de dicho mes.

En esta oportunidad, la cena se realizará en el salón, pero a su vez el patio estará preparado para recibir al Cr. 
Osvaldo Farana y su esposa María Rosa, quienes harán un recorrido por las danzas folklóricas, por lo que quedan 
todos invitados a acompañarlos para aprender los pasos típicos de los diferentes estilos que tienen para mostrar.

Por otro lado, el domingo 4 de diciembre, se realizará, también en el Fogón de los Arrieros, la primera Muestra Sol-
idaria de los ContaCanto. Este grupo se reúne los días jueves para sus respectivos ensayos.

Para esta ocasión, no se cobrará entrada, sin embargo, se solicitará a quienes concurran al lugar, la entrega de 
budines y/o pan dulce, los que se recolectarán para su posterior donación. Asimismo, la comida a servir estará a 
cargo de la gente del Merendero.
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Fin de Año Villa Angela
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Fiesta de Fin de Año
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Daniel San Cristóbal nació en Villa Ángela, Chaco, el 30 de noviembre de 1965. Terminó 
sus estudios secundarios en 1983, y obtuvo el título de Contador Público el 8 de marzo 
de 1989.

Su trayecto universitario, evocan el rol de Secretario General y Presidente del Centro 
de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y representante del Claustro 
de Estudiantes en el Consejo Directivo, respectivamente, durante el plazo 1988-1989, 
alcanzando luego a integrar el Consejo Superior por el Claustro Graduados de la 
Universidad Nacional del Nordeste, hasta 1993.

Previo a su graduación, ya trabajaba en el estudio de su hermano Alfredo. Así fue que inmediatamente de recibido se 
unió, en forma activa, a las tareas propias de la profesión, de la que, aún con el desempeño de múltiples actividades, 
nunca dejó de lado, continuando en la actualidad ambos, codo a codo. La historia cuenta ya de más de 35 años.

Actuó como Interventor Judicial de Cooperativas, Auditor y Síndico de Cajas Provinciales de Previsión para 
Profesionales, y Auxiliar de la Justicia, como Perito Contador, en todos los fueros.

Se desempeñó desde muy joven en los siguientes cargos públicos:

• Síndico de ECOM CHACO S.A. (Sociedad Anónima con representación estatal mayoritaria), desde mayo de 1996 
a mayo de 1999.

• Presidente de la Comisión Fiscalizadora del Banco del Chaco SEM (en liquidación), durante 1997-1999.

• Director del NUEVO BANCO DEL CHACO S.A., en representación de la Provincia del Chaco, en 1999-2000, y 
Vice-Presidente del Directorio desde enero del 2000 hasta julio de ese año.

• Sub-Delegado de la Sucursal XIII (Chaco) del Instituto Nacional de Servicios Sociales para Jubilados y Pensionados 
desde el 2000 al 2001.

• Diputado Provincial, por dos períodos: 2001-2005 y 2005-2009.

• Coordinador de la Auditoría Interna Transitoria del Poder Legislativo de la Provincia del Chaco durante el 2009 
y 2010.

• Asesor del Bloque Frente para la Victoria de la Cámara de Diputados de la Nación entre 2011 y 2015. 

• Docente Secundario desde 1987 y continúa hasta la actualidad, dictando, en carácter de profesor titular, la 
Cátedra “Nociones de Administración Financiera” de la EET Nº 24 de Resistencia-Chaco.

• Miembro de la Comisión Redactora de la propuesta de reforma del Sistema de Previsión Médica de la Provincia 
del Chaco, Ley 3969.

Como puede apreciarse, sus antecedentes laborales denotan amplitud y variedad. Sin embargo, allí no se agotan. 
Cabe mencionar a continuación, su paso por la vida institucional.

En el ámbito del CPCE, ofició de Protesorero (1993-1995 1ra. Comisión Directiva) y de Tesorero (1993-1995 2da. 
Comisión Directiva). Llegó a la Vicepresidencia en 1995-1999. Durante ese lapso, representó en forma permanente 
a esta casa profesional ante la FACPCE. 

A su vez, integró la Comisión Redactora de la Ley 3978, de creación del Sistema Previsional y Social de Profesionales 
en Ciencias Económicas de la Provincia del Chaco. Fue parte del Directorio Administrador del SIPRES, como Vice-
Presidente en 1994 y 1995, y como Secretario durante el mandato 1999-2003. 

Para el período 2021-2023, preside el Tribunal de Disciplina, de manera que aún se halla en funciones.

Reconocimiento a la trayectoria del Cr. Daniel San 
Cristóbal
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El Cr. Joaquín Martínez comenta que:

“Recorriendo un poco de la historia institucional, en varias ocasiones, con Daniel hemos coincidido en distintas 
Comisiones del Consejo, y puedo mencionar una de las acciones (creo una muy importante para los matriculados 
del CPCE) y, el esfuerzo que nos demandó, el largo camino transitado hasta lograr la creación de nuestro SIPRES. 

Para ello, en los inicios del año 1993, en oportunidad de concurrir a reuniones de Junta de Gobierno de la FACPCE, 
nos contactamos con pares de Entre Ríos, quienes nos facilitaron un ejemplar de la Ley de creación de su Sistema 
Previsional. Con ese material como base y modelo, empezamos a trabajar en la redacción de un Proyecto de Ley 
para dar origen a nuestro propio régimen. 

Como integrantes de una Comisión especial formada al efecto, participamos en innumerables encuentros, con las 
diversas propuestas de los participantes y especialistas y los cálculos actuariales del Cr. Ovidio López, con Daniel 
redactamos el Proyecto definitivo de la Ley, el que una vez aprobado por la Asamblea convocada a tal fin, iniciamos 
la visita a los Presidentes de los Bloques de la Cámara de Diputados, a los que solicitamos su presentación, el 
que fue aprobado en la última sesión del año 1993 (junto a la creación de las Cajas de Médicos, Bioquímicos, 
Kinesiólogos, y Odontólogos, de la Provincia, cuyas leyes tuvieron como guía nuestro documento). 

A mediados de enero de 1994, como consecuencia de que el Poder Ejecutivo quería vetar nuestra Ley (la única de 
las 5 que salieron seguidas), para evitarlo tuvimos que realizar junto al Cr. Soporsky, reuniones con Subsecretarios y 
Ministros, y con la Comisión de Legislación de la Legislatura, y así redactamos el Reglamento de Matrícula (creando 
las categorías de Matriculados y Matriculados Asociados), con lo que se logró su aprobación, entrando en vigencia 
el 01 de Enero de 1994. Posteriormente, viajamos a Bs. As., a presentar dicha Ley a la AFIP, organismo que 
emitió su Dictamen el 20/04/1994, reconociendo al Sistema Previsional y Social para Profesionales en Ciencias 
Económicas del Chaco (SIPRES), como Caja Previsional obligatoria y sustitutiva de Autónomos.

Entonces, por todo lo antes expuesto, al hablar del Cr. Daniel San Cristóbal, me refiero al colega que, desde su 
matriculación, con perfil bajo y mucha convicción, dedicó tiempo y conocimientos en pos del crecimiento y defensa 
de nuestra casa profesional. Esto lo hizo, no sólo en los diferentes períodos y cargos electivos que ocupó, sino cada 
vez que se le requirió, por lo que puedo decir que es alguien Pro Consejo.”

Su hermano, Cr. Alfredo San Cristóbal, se refiere en estos términos:

“Daniel empezó a trabajar en el estudio antes de recibirse de Contador, allá por el 
año 1988. Ni bien se recibió, en 1989, se incorporó como socio y constituimos lo 
que hoy se llama “Estudio San Cristóbal Contadores Públicos”. 

Por esas cosas del destino, ambos nos recibimos un 9 de marzo, pero con una 
diferencia de 10 años. Con distintos enfoques y puntos de vista vinculados a la 
diferencia generacional, que fuimos puliendo, Daniel representa hoy un puntal 
imprescindible en el funcionamiento del estudio. Su capacidad de análisis, su amplio 
criterio, la capacitación permanente, la cordial relación con las colegas y personal 
que colaboran con nosotros, nos ha permitido desarrollarnos profesionalmente. 
No tengo más que palabras de agradecimiento. Creo que fuimos mejores socios 
que hermanos, algo muy difícil de lograr en nuestra profesión.

Los que estamos vinculados al Consejo desde hace muchos años sabemos los avatares que atravesamos los 
profesionales cuando, en 1993 y mediante la Ley Provincial 3965 se estableció la Matrícula Única Nacional, 
eliminó el cobro centralizado de los honorarios y derogó el carácter de orden público de los honorarios de todas 
las profesiones. Nuestro Consejo y los profesionales quedamos sin una herramienta fundamental. Su estrecha 
vinculación y compromiso con nuestro Consejo lo llevó, en su carácter de Diputado Provincial, a presentar –junto a 
otro colega Diputado- un proyecto de restitución de la Ley derogada. Es así que, en el año 2009, a través de la Ley 
Provincial 6444, se restableció la plena vigencia de la Ley 3111 y el orden público de los aranceles. Una mención 
que sirve de pincelada de su compromiso, de su tenacidad, fiel a sus ideales, luchador inclaudicable y de ese orgullo 
que nos nace cuando rememoramos sus aportes.”


